

# Bedarfsabklärung und Überarbeitung



Die Regionalkommission Büren hat 2022 entschieden, das regionale Altersleitbild aus dem Jahr 2008 zu überarbeiten. Dabei ist es den Gemeinderätinnen und Gemeinderäten wichtig, dass das Leitbild weiterhin auf die Region und ihre Menschen zugeschnitten ist. Zu diesem Zweck wurde eine Projektgruppe Altersarbeit gegründet, welche sich aus Vertreterinnen und Vertretern der Gemeinde, Altersbeauftragten und weiteren Personen aus der Altersarbeit zusammensetzt. Als erster Schritt wurde eine ausführliche Bedarfsabklärung mittels Fragebogen entwickelt. Die Stimmen der Menschen sollen Gehör finden.

Der Fragebogen wurde an alle Einwohnerinnen und Einwohner 65+ in [Arch](#), [Büetigen](#), [Büren an der Aare](#), [Diessbach](#), [Dotzigen](#), [Leuzigen](#), [Meienried](#), [Oberwil](#), [Rüti bei Büren](#) und [Wengi](#) versandt, mit der Absicht, potenzielle Lücken in der Versorgungslandschaft auszumachen. Es war wichtig, sich ein Bild über aktuelle oder fehlende Themen in der Alterspolitik in der Region machen zu können. Deshalb wurden die betroffenen Einwohnerinnen und Einwohner zu verschiedenen Themen in der Alterspolitik befragt. Der Versand erfolgte bis Mitte August durch die Verwaltungen der Gemeinden. Die Rückgabefrist für die ausgefüllten Fragebögen war der 30. September 2023.

In Arch wurden insgesamt 381 Fragebögen versandt. 52 Personen haben diesen ausgefüllt und zurückgeschickt oder der Gemeindeverwaltung abgegeben. Das entspricht einem Rücklauf

von 13.7 %. Die Projektgruppe Altersarbeit bedankt sich bei den Personen, welche sich an der Umfrage beteiligt haben. Ihre Rückmeldungen sind sehr wertvoll.

Die Ergebnisse der Umfrage werden in einer [öffentlichen Ergebniskonferenz](#) allen Interessierten aus den Gemeinden des regionalen Altersleitbildes mitgeteilt.

Diese findet statt am:

**Donnerstag, 15. Februar 2024**

**18:00 - 21:00 Uhr**

**Rathaussaal Büren an der Aare**

Zur Überarbeitung des Altersleitbildes wird im November 2023 zudem ein Workshop mit Akteuren stattfinden, welche in der Altersarbeit tätig sind.

Die Überarbeitung des Altersleitbildes und die Bedarfsabklärung werden gemeinsam mit Pro Senectute Bern durchgeführt. Zudem wird ein Prototyp eines neuen Leitfadens, welcher von der Regionalkonferenz Soziales und Gesundheit des Vereins [seeland.biel/bienne](http://seeland.biel/bienne) erarbeitet wurde, getestet und verwendet. Als Ziel soll im Herbst 2024 das überarbeitete regionale Altersleitbild präsentiert werden.

Debora Scherrer, Projektleiterin Projekt Bedarfsabklärung und Überarbeitung Altersleitbild.

**PRO  
SENECTUTE**  
GEMEINSAM STÄRKER